

FWK Walter Wortmann  
Rathaus Spanischer Bau,  
Raum A 205  
50667 Köln

Tel. 0221 / 221-23840

Fax 0221 / 221-28770

E-Mail Walter.Wortmann@stadt-  
koeln.de

An den Vorsitzenden des Finanzausschusses  
Herrn Martin Börschel

Frau Oberbürgermeisterin  
Henriette Reker

Eingang beim Amt der Oberbürgermeisterin: 13.06.2016

**AN/1090/2016**

**Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates**

<b>Gremium</b>	<b>Datum der Sitzung</b>
Finanzausschuss	27.06.2016

**Einführung eines Geldbring-Dienstes der Sparkasse Köln-Bonn; Filialabbau im Stadtgebiet Köln**

Sehr geehrter Herr Börschel,  
sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Reker,

im Stadtgebiet Köln wird die Sparkasse Köln-Bonn im Rahmen einer Rationalisierungsmaßnahme 15 Filialen schließen. Im Zuge dessen bietet das Unternehmen seinen Kunden einen gebührenpflichtigen Service „Geldbring-Dienst“ (€ 5,00 pro Lieferung). Wir bitten die Verwaltung um Beantwortung folgender Fragen:

- An welchen Wochentagen und zu welchen Tageszeiten wird der Lieferdienst für Unternehmen und Privathaushalte angeboten?
- Wer wird mit der Abwicklung und Überbringung des Geldes beauftragt:
  - Unternehmen, Branche, Organisation (Einstufig oder mehrstufig im Sinne der Subunternehmensstrukturen,) Referenzen,
  - Welche Einkommensregelung und Stundensätze der mit der Auslieferung beauftragten MitarbeiterInnen ist vereinbart?
  - Welche Anforderungsprofile sind bezüglich Erfahrung, Seriosität, Datenschutz, Dokumentation und Sicherheit für beauftragten Unternehmen und insbesondere die ausführenden Mitarbeiter derselben angelegt?

Begründung:

Botendienste – als Subunternehmer im Auftrag bedeutender Dienstleister tätig – stehen aufgrund ihrer Lohndumping-Politik sowie erheblicher Mängel in der Leistungsausführung immer

wieder in der Kritik der Öffentlichkeit. Bezogen auf die organisationsbedingte von der Sparkasse Köln-Bonn entschiedene Umstellung vom Filialkontakt der Kunden zu einer eher anonymen Bargeldlieferung scheint uns wichtig:

- der Nachweis einer Zertifizierung und einer systematischen, intensiven und nachhaltigen Kontrolle der beauftragten Unternehmen
- sowie der ausführenden Personen durch ein unabhängiges Unternehmen für Güte- und Leistungskontrolle zwingend.

Wir bitten um Beantwortung der Anfrage und verbleiben

mit freundlichen Grüßen.

Walter Wortmann